

PUESTO DEL MARQUES (17 de abril de 1815)

Victoria de las tropas patriotas al mando del coronel Francisco Fernández de la Cruz quien, ayudado por Güemes, tomó por sorpresa a un escuadrón de cazadores españoles que pernoctaba en esa localidad jujeña. Los vencidos tuvieron cien bajas.



Batalla Puesto del Marqués. Fuente: <http://img815.imageshack.us>

Puesto del Marqués es una localidad del departamento Cochinoca en la provincia de Jujuy, Argentina. Se encuentra sobre la Ruta Nacional 9 al norte de Abra Pampa.



QUEBRACHO HERRADO (28 de noviembre de 1840)

Derrota de Lavalle ante el ejército de la Confederación al mando de Oribe; fue, prácticamente, el fin del Ejército Libertador. Lavalle pudo escapar con un reducido número de hombres. La caballería se dispersó y la infantería al mando de Pedro José Díaz se rindió ante Hilario Lagos. Lavalle pudo reunir luego algunas tropas y seguir la guerra a muerte, pese a que los franceses habían hecho un acuerdo de paz con Rosas. Esta lucha desesperada causó muchas muertes incluyendo la del propio Lavalle.

QUILMES (26 de junio de 1806)

Fallido intento de las armas criollas de oponerse al avance inglés.

RODEO DEL MEDIO (24 de septiembre de 1841)

Derrota de Lamadrid, que había tomado Mendoza en los fines de las acciones del Ejército Libertador de Lavalle. Pacheco fue mandado por Oribe a retomar la ciudad. Este, con las tropas de Aldao y Benavidez, reunió 3.000 hombres. Lamadrid apenas pudo oponerle 1.600 reclutas que se desbandaron a los primeros tiros.

SALTA (20 de febrero de 1813)

Luego de ser vencido por Belgrano en Tucumán Tristán se retiró hacia Salta. Belgrano organizó cuidadosamente su ataque al general realista y el 12 de enero se puso en marcha hacia el norte. Al llegar al río Pasaje presentó la bandera nacional a las tropas –compuestas por 3.000 hombres– y éstas la aclamaron, a la vez que juraban fidelidad a la Asamblea reunida en Buenos Aires (por este motivo el río Pasaje pasó a llamarse “Juramento”). Al acercarse a Salta, Belgrano fue advertido de que Tristán lo esperaba en la entrada de la ciudad. Pero el general patriota ordenó a sus hombres tomar por una quebrada latera, la de Chachapoyas, lo que le permitió colocarse al norte de la ciudad.